

Résumé en vidéo du voyage du Prélat au Pérou

Du 30 juillet au 8 août, Mgr Fernando Ocáriz a été à Arequipa, Piura et Lima. À ces mêmes dates, il y a 50 ans, saint Josémaria avait eu plusieurs réunions avec des membres et des amis de l'Opus Dei au Pérou, en 1974.

07/08/2024

Le prélat de l'Opus Dei au Pérou

Du 30 juillet au 8 août, Mgr Fernando Ocáriz sera à Arequipa, Piura et Lima. À ces mêmes dates, il y a 50 ans, saint Josémaria avait eu plusieurs réunions avec des membres et des amis de l'Opus Dei au Pérou, en 1974.

- Mardi 30 juillet - Arrivée à Lima
 - Jeudi 1er août - Rencontre avec des familles à Arequipa
 - Vendredi 2 août - Rencontre avec les familles et les jeunes à Lima
 - Samedi 3 août - à l'Université de Piura, avec des familles
 - Dimanche 4 août - Rencontre avec des familles, au sud de Lima
 - Lundi 5 août - Au sanctuaire de Notre Dame, Mère du Bel Amour, à Cañete
-

Lundi 5 août

Lundi, le prélat de l'Opus Dei a visité l'église de Notre-Dame, Mère du Bel Amour, à Cañete, où il a rencontré des prêtres. Plus tard, il s'est rendu à l'Institut Educatif Condoray.

Dans la matinée, dans l'un des salons du sanctuaire de Notre-Dame, Mère du Bel Amour (Cañete), il s'est réuni avec des prêtres provenant de plusieurs villes péruviennes telles que Lima, Chiclayo, Cañete, Ica, Huancavelica, Abancay, Callao, Chulucanas, Ayacucho et Chosica.

Le Prélat les a encouragés à cultiver la vertu de l'espérance face à la situation de conflits dans le monde. Et il a poursuivi : « En ce moment même, pendant que nous discutons, nous pouvons prier sans mots. Prions pour le Pape. La communion des saints est une réalité merveilleuse. »

« Plus nous aurons le cœur en Jésus, plus cela nous aidera à mieux servir les autres », a-t-il suggéré aux prêtres. « Nous devons être convaincus que le travail sacerdotal dépend de la grâce de Dieu et de notre correspondance par la prière et l'Eucharistie. »

L'un des participants a évoqué don Javier Echevarría, le dernier prélat de l'Opus Dei à avoir visité le Pérou en 2010. Mgr Ocáriz a rappelé certaines attentions, petites mais très significatives, qui témoignaient de son âme sacerdotale. Lorsque quelqu'un l'abordait — même s'il était occupé —, il s'arrêtait et l'écoutait. Il n'était pas pressé dans les relations avec les personnes.

En parlant de la confession, le Prélat les a invités à diffuser le sens extraordinairement positif de ce sacrement. Il a rappelé la joie avec laquelle le bienheureux Álvaro del

Portillo y recourait, car il considérait que c'était le moment le plus heureux de sa semaine.

Une fois la rencontre terminée, Mgr. Ocáriz s'est rendu au sanctuaire Notre-Dame, Mère du Bel Amour, dont l'image a été offerte à la Prélature de Yauyos par saint Josémaría, devant laquelle il a prié pour tous les prêtres. Il a également récité une prière pour les défunt dans la crypte du sanctuaire où sont enterrés plusieurs prêtres de la Prélature de Cañete, Yauyos et Huarochirí.

Dans l'après-midi, Condoray a été le lieu de rassemblement des familles et des femmes de l'Opus Dei. Elles ont parlé avec le Prélat de certaines initiatives récentes pour la diffuser la dévotion à saint Josémaria au Pérou.

Le Prélat a invité ses interlocuteurs à reconquérir la joie chaque jour : « Saint Josémaria était une personne

qui a beaucoup souffert et en même temps a été heureux, avec la force de la grâce. »

Galerie de photos

Dimanche 4 août

Le Prélat de l'Opus Dei s'est réuni avec des familles et des amis au siège du Palais Omnisports "Legado de Villa El Salvador", au sud de Lima, où des personnes de la capitale, de Chiclayo (à 770 km de distance), de Cañete (un peu plus proche, à environ deux heures en voiture) et d'autres villes péruviennes se sont rassemblées.

Monseigneur Ocáriz a commencé la réunion en invitant les participants à grandir dans la vie de foi et à remercier pour le don immense de l'Eucharistie. « Quand la foi semble faiblir, demandons à Dieu : Seigneur, augmentez-nous la foi ! et avec la foi viendront l'espérance et la capacité

de nous oublier pour mieux servir les autres. »

Un professeur de collège, qui appartient également à un groupe de rock, a demandé au Prélat comment atteindre la beauté, accompagné par Dieu. Mgr Ocáriz a commenté que « la musique est aussi un chemin pour rencontrer Dieu, car la beauté découle de la beauté de Dieu et élève l'âme. Nous pouvons voir dans la beauté de la musique un trait de la beauté infinie de Dieu. »

Peu avant la fin de la réunion, une personne lui a offert une image de saint Joseph qui dort. Monseigneur Ocáriz a rappelé que le Pape lui voue une dévotion particulière et a encouragé tout le monde à prier pour l'Église, pour le Pape et pour le monde entier, en particulier pour la paix.

Samedi 3 août

Samedi, Monseigneur Fernando Ocáriz a visité Piura, où plus de cinq mille personnes venant de plusieurs villes comme Chiclayo et Trujillo (Nord du Pérou) se sont réunies à l'Université pour dialoguer avec des familles.

Un professeur lui a parlé d'une initiative inspirée par l'encyclique Laudato si', et lui a demandé un conseil pour ne pas se désintéresser du développement de Piura. Le Prélat a mentionné qu'« il est important d'avoir à cœur d'aider les autres. Plus cet intérêt est vif, plus les initiatives et les idées surgissent. Il faut demander au Seigneur la lumière et la force », a-t-il ajouté.

Martha, membre du personnel d'entretien de l'Université, a donné un témoignage sur son affection pour saint Josémaria. Mgr Ocáriz en a profité pour rappeler un enseignement fondamental du

fondateur de l'Opus Dei, que « le travail le plus important est celui qui est fait avec le plus d'amour de Dieu. »

Plusieurs des questions des participants portaient sur l'esprit de service et sur des initiatives de bénévolat ou sur la façon d'aider les étudiants au-delà du domaine académique. En réponse, le Prélat a commenté que « l'unité de vie nous amène à avoir le cœur ouvert à tous. »

Lors de la dernière intervention, deux professeures de l'Institut des Sciences de la Famille ont résumé une recherche récente. « Le mariage vise l'amour, a indiqué le Prélat, et l'amour authentique n'est pas 'à l'essai'. Réfléchissons souvent sur l'essence de l'amour véritable. »

À la fin, après avoir donné la bénédiction à tous, Mgr Ocáriz a conclu par quelques considérations

sur la joie, et sur toutes les raisons que les chrétiens ont pour être heureux.

Vendredi 2 août

Vendredi, au même endroit où, il y a cinquante ans, des familles et des jeunes se sont réunis pour parler avec saint Josémaria, mgr Fernando Ocáriz a continué la catéchèse initiée par le fondateur de l'Opus Dei.

Le siège actuel du centre culturel de l'Université de Piura s'est transformé en un grand salon en plein air. Lors de la rencontre avec les jeunes, María José, qui anime un projet sur les réseaux sociaux, lui a demandé comment bien utiliser ces outils. Mgr Fernando Ocáriz a souligné l'importance de transmettre le besoin d'utiliser ces moyens avec sobriété et de faire tout le bien possible dans le monde digital.

Lorsqu'un des participants lui a demandé comment discerner sa vocation, le Prélat a indiqué que "nous avons tous une vocation et nous avons tous besoin de lumière pour voir ce que Dieu nous demande. Le Seigneur ne veut pas se présenter de façon évidente, pour ne pas restreindre notre liberté.

Dans l'après-midi, lors de la réunion avec les jeunes, Jorge Mario, étudiant en dernière année de médecine à l'Université de Piura, lui a demandé comment rapprocher de Dieu sa famille et les malades qu'il soigne. Mgr Ocáriz lui a conseillé de commencer par la prière : "prier pour chaque personne de chaque chambre afin de la rapprocher de Dieu."

Jeudi 1er août

Fernando Ocáriz a été accueilli à Arequipa, la "ville blanche", comme on l'appelle familièrement, en raison

de la pierre volcanique qui sert à la construction de nombreux bâtiments.

Une fois arrivé à Arequipa, le prélat s'est rendu au siège épiscopal pour saluer l'archevêque de la ville, Monseigneur Javier del Río Alba. La veille, il avait salué l'archevêque de Lima, Mgr Carlos Castillo, puis s'était rendu à la cathédrale pour prier Notre-Dame de l'Évangélisation, devant l'image de laquelle saint Josémaria avait déjà prié en 1974.

À midi, la première rencontre avec les familles et les jeunes a commencé au Centre de Conférences du Collège des Avocats. Dans le public, il y avait des habitants de Tacna, ville frontalière avec le Chili, et de Cusco, à 500 km de là, de l'autre côté de la Cordillère des Andes. La toile de fond de la scène représentait une vue panoramique d'Arequipa. Sa cathédrale, construite au XVIIe siècle,

et le volcan Misti se détachent. Sur la droite, une image de la Sainte Vierge de Chapi, patronne de la ville, accompagnait la rencontre.

Après avoir prié l'Angélus avec tous, le prélat a rappelé que le Seigneur "nous a tous appelés à être saints" et que la sainteté ne consiste pas à ne pas avoir de défauts, la sainteté "n'est pas la perfection d'un musée, mais la perfection de l'amour".

À une surnuméraire qui se présentait comme "la plus âgée d'Arequipa", le prélat a répondu : "la plus âgée, mais pas la plus âgée, parce que ce qui compte, c'est la jeunesse que nous portons en nous, c'est l'amour qui nous donne la jeunesse".

Un groupe de jeunes filles du Club Fogaril lui a remis le "passeport" d'Arequipa, le Characato d'or, pièce symbolique de la ville.

Javier a demandé au Père comment aider les autres couples dans leur vie chrétienne : "L'unité entre vous est la racine de tout le reste", a expliqué le prélat. "Au fil des années, essayez de vouloir le bien de l'autre", a-t-il conclu.

Enfin, Mgr Ocáriz a invités les participants à être joyeux en famille, avec les amis, malgré les difficultés qui peuvent survenir : "Soyez toujours joyeux, car nous sommes des enfants de Dieu".

En fin d'après-midi, le prélat est retourné dans la ville de Lima, où il rencontrera des couples et des jeunes le lendemain, vendredi.

Mardi 30 juillet

Le prélat est arrivé à l'aéroport de Lima le mardi 30 juillet au soir, en provenance de Santiago du Chili. Johan et Cinthya et leurs cinq enfants

l'ont accueilli et lui ont remis des cadeaux et des lettres.

Le jeudi 1er août, il se rendra à Arequipa où il rencontrera de nombreuses familles.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cm/article/voyage-de-mgr-fernando-ocariz-au-perou-2024/> (20/01/2026)